
 

 

Ortsverband Schleswig M13 

Rückblick Distriktversammlung vom 21.10.2023  

in Groß Vollstedt 

 

Bitte beachten: 

Basiert auf den Aufzeichnungen von Oliver, DO7OMB. Es gilt das gesprochene Wort und das noch zu 

veröffentlichende offizielle Protokoll der Veranstaltung, sowie die Beiträge der Vortragenden. 

 

Die Distriktversammlung fand, wie immer, im Landgasthof in 24802 Groß-Vollstedt statt. Klaus, 

DO1LKD und Oliver, DO7OMB haben für M13 teilgenommen, von Seiten unserer Mitglieder kamen 

keine direkten Impulse, die wir mitnehmen sollten. Einige Punkte hatten wir im Vorfeld diskutiert, wie 

z.B. die Unterstützung der Relaisbetreiber oder der Ausbau der Zusammenarbeit mit der ARDF-referat. 

Die Versammlung dauerte von 1400 – ca. 1730 Uhr. Von 28 Ortsverbänden waren 21 vertreten, dazu 

kamen etliche Gäste.  

Ein Protokoll liegt noch nicht vor, sollte aber (innerhalb der 6-Wochen-Frist) bis ca. Anfang Dezember 

versendet werden. Dieses stellen wir dann, wie gewohnt, über die Website zur Verfügung. 

 

Wesentliche Punkte / sofern nicht schon anderweitig thematisiert: 

6.1 Distriktvorsitzender Rolf, DL1VH 

- Personalia 

• Begrüßung des neuen OVV, hier Ortsverband M06 – allgemein nimmt die Aktivität bei M06 

wohl deutlich zu, was auch am Übertritt einiger Mitglieder zu M06 erkennbar wird.  

• Der Distrikt sucht immer noch einen Webmaster für den Typo3-Webauftritt des Distriktes. 



- DARC-Mitgliederversammlung am 18./19. November – Anträge online 

• Am 18. und 19. November findet die DARC-Mitgliederversammlung im Hotel Stadt Baunatal, 

Wilhelmshöher Str. 5 in 34225 Baunatal mit Wahlen statt.  

• Die vorliegenden Anträge sind als PDF-Datei unter https://www.darc.de/der-club/vo-ar/ar/ 

herunterladbar. DV Rolf bietet an, die entsprechenden Anträge vorzustellen – diese seien 

vielfältiger unterschiedlicher Natur. Von Seiten der anwesenden OVV wird dazu keine 

Notwendigkeit gesehen, da Rolf versichert – wie bisher – bei allen Abstimmungen im Sinne des 

Distriktes zu handeln. 

- Weitere Punkte 

• SH-Treffen in Kronshagen am 21.05.23 insgesamt sehr positiv. Vermutlich wird auch das 

nächste Treffen dort stattfinden. Termin ist noch nicht ganz sicher. Es werden immer 

Referenten gesucht. 

• AFu-Flohmarkt in Kiel-Ost M25 war gut. 

• Maus-Tag am 03.10.23 ebenfalls ein Erfolg. 

• Regelmäßiges monatliches digitales Treffen mit dem Amateurrat. 

• Einführung NetXp-verein insgesamt gut. Verwaltungsmodule sollen freigeschaltet werden. 

• Nächste Distriktversammlung am 16.03.2024. 

6.2 Stellv. DV Heinz, DL1LB 

• Das 70cm-Bungsberg-Relais ist defekt. Insgesamt gestaltet sich die Instandsetzung schwierig, 

dadurch dass dort besonders lange Kabelwege auszugleichen sind. 

• Maustag am 03.1023 war eine gute Sache. Heinz hat hier kurzfristig die Organisation 

übernehmen müssen. Angeboten wurden eine Fuchsjagd, Taschenlampenbau (davon auch 

min. 2 für Eltern), Betrieb einer Kurzwellenstation, diverse Experimente, CW-Üben, AATiS-

Morsetastenbau. Es wurden 16 Jugendliche betreut, davon waren 12 angemeldet. Die 

Andreas-Gayk-Schule ist ein idealer Durchführungsort. 

6.3. + 6.9 Stellv. DV Herbert, DJ5HN & Notfunkreferent 

• SH-Treffen: Insgesamt gute Rückmeldungen. Herbert hat selbst proaktiv nachgefragt und 

keiner der Gefragten hat sich negativ geäußert. Das nächste SH-Treffen wird wohl wieder in 

Kronshagen stattfinden, vermutlich im Main 2024 – es wird jedoch definitiv nicht der 01.05.24 

sein, da die Halle dort schon vergeben ist. 

• Aufbau Distrikts-Relais Itzehoe - Dank an Peter Stangl, DB5NU & Per Dudek, DK7LJ für die 

Unterstützung. 

https://www.darc.de/der-club/vo-ar/ar/


• Notfunkbemühungen mit dem THW. Diese gestalten sich schwierig, da hier drei Distrikte 

involviert werden müssen. THW ist regional anders strukturiert. Grundsätzlich gibt es hier 

Herausforderungen mit der Region Hamburg.  

Zielgerichtete Arbeit in Schleswig-Holstein ist so nicht möglich, da SH sich über 3 

unterschiedliche DARC-Distrikte mit ca. 40 ggf. betroffenen Ortsverbänden erstreckt. Dies ist 

für das Notfunkreferat Distrikt M nicht zu bewältigen. 

• Kurze Erwähnung der Tätigkeiten IG-Notfunk zum Warntag / ohne Details. Hinweis, dass es 

wichtig ist Funkamateure in BOS zu haben. 

• Kurzer Hinweis zur Rechtslage von Antennenmasten in SH, vgl. Internet: https://www.gesetze-

rechtsprechung.sh.juris.de/bssh/document/jlr-BauOSH2022rahmen/part/X . 

6.4 Kassenführung Rita, DH8LAR 

• Zum 01.01.23 29.286€ in der DV-Kasse. 

• Zum 21.10.23 32.325€ in der DV-Kasse. 

• Davon 27.000€ zurückgestellt für mögliche Relaisrückbauten im Distrikt. 

• Im Grunde hohes Guthaben. Keine signifikant hohen Kosten.  

• Geringes Spendenaufkommen für den Relaisbetrieb (25€). 

Rückfrage von Oliver zur hohen Rücklagenbildung im Vergleich zur Angabe vom März, hier waren noch 

18.000€ für den Rückbau von Relais vorgesehen. Bitte um Prüfung welche Zahl korrekt sei, denn 

ansonsten wären für den Distrikt nur ca. 5000€ für Ausgaben „im Betrieb“ möglich. Konnte so zunächst 

nicht beantwortet werden und wir im Zuge der Protokollerstellung nachgereicht. 

6.5. EMV Jörg, DF9LJ 

• ENAMS-Vorträge kommen gut an. 

• Messgeräte des Distriktes wurden in Baunatal neu kalibriert (80€ Kosten für Versand). 

• Messen lohnt sich, hier am Beispiel der Errichtung von PV-Anlagen – das noch vor deren 

Errichtung. Vorher-/Nachher-Vergleich um Störungen durch PV-Anlagen nach deren 

Errichtung nachweisen zu können. 

6.6 VUS (VHF/UHF/SHF) Dieter, DC5BT 

• Überblick über die Relais. Schwerpunkt bei DB0PC, Bungsberg und dessen Besonderheiten. 

Diverse Relais QRT aus Stromspargründen. 

• Exemplarische Darstellung eines „guten Notfunkkonzeptes“ durch die Inbetriebnahme 

von DK0IUK. Hohe Beteiligung durch Nutzung von UKW. Das wäre über Kurzwelle NVIS so 

nicht möglich gewesen.  

https://www.gesetze-rechtsprechung.sh.juris.de/bssh/document/jlr-BauOSH2022rahmen/part/X
https://www.gesetze-rechtsprechung.sh.juris.de/bssh/document/jlr-BauOSH2022rahmen/part/X


NVIS, siehe hier: 

https://www.darc.de/fileadmin/filemounts/distrikte/g/ortsverbaende/25/Notfunk/_NVI

S_5De_NVIS-Antennen.pdf  

• HAMNET – Facebook-User-Group HamNetSH ist nicht aktuell. Empfehlung: Ignorieren. 

6.7 YL-Beauftragte Rita, DH8LAR 

• YL-Treffen ins Kronshagen mit 15 YLs, teils mit deren OM. Dabei Ehrung von Rita mit dem 

DARC-Ehrenteller des YL-Referats. 

•  08/23 ILLW-Wochenende mit 5 YL und eigenem Funkgerät. 

• SH-Aktivität 11/23 geplant. 

• Kein Herbsttreffen 2023.  

6.8 Funkbetrieb Wolfgang, DL4LE 

• 3 Mobilwettbewerbe 2024 geplant. 

• 2m-Anreise-Mobilwettbewerb bei SH-Treffen und Flohmarkt bei M25 geplant. 

• 11. + 12.11.23 SH-Aktivität. 

• Der Maustag war ein großer Erfolg. 

• Nutzung des Calls DF0SH zur Steigerung der Funkaktivität, hier gerade auch Nutzung von 

Sonder-DOK. Die gesamte Administration erfolgt durch Wolfgang. 

6.9. Notfunkreferent Herbert, DJ5HN 

Siehe Punkt 6.3. 

6.10 ARDF Andreas, DK7RCA 

• Nicht anwesend. 

• Diverse Peilaktivitäten. Dazu bitte den Kalender beachten. 

• Workshop Anfang 11/23. 

• 01. – 02.06.2024 gemeinsame Distriktfuchsjagd mit Distrikt E. 

6.11 AJW Sebastian, DO7GRS 

• Nicht anwesend / kein Bericht. 

 

 

 

https://www.darc.de/fileadmin/filemounts/distrikte/g/ortsverbaende/25/Notfunk/_NVIS_5De_NVIS-Antennen.pdf
https://www.darc.de/fileadmin/filemounts/distrikte/g/ortsverbaende/25/Notfunk/_NVIS_5De_NVIS-Antennen.pdf


8. Anträge 

• Ortsverband M22 Barmstedt formell aufgelöst jedoch kann man darüber noch nicht 

abstimmen, da ein Mitglied den OV noch nicht gewechselt hat. 

• Ortsverband M34 Fehmarn wird zum Jahreswechsel aufgelöst. 

• Keine weiteren Anträge. 

9. Termine 

• Funktionsträgerseminare werden nun auch online angeboten. Die Termine sind dann jeweils 

Donnerstag Abend. 

• Die Kosten der FT-Seminare haben sich auch leicht erhöht. Der Eigenanteil beträgt nun 50€. 

Der Distrikt trägt 100€. 

• Der Terminkalender des Distriktes findet sich hier: https://www.darc.de/der-

club/distrikte/m/aktuelles-und-termine/#c3564  

10. Allgemeine Aussprache und Verschiedenes 

• Rolf, DL1VH greift den Wunsch des OVV M13 Oliver, DO7OMB von der vergangenen 

Distriktversammlung auf, in dem Oliver darum gebeten hat das Protokoll innerhalb der 6-

Wochen-Frist gem. der gültigen Geschäftsordnung zu versenden (bisher ca. 5 Monate nach der 

Versammlung zur Vorbereitung der Nächsten). 

Rolf teilt Olivers Ansicht im Wesentlichen nicht – es ist nicht so einfach möglich das Protokoll 

so schnell erstellen und folglich zu verteilen. Rita betont, dass sie in Zukunft nicht als 

Protokollantin zur Verfügung stünde sollte man an der 6-Wochen-Frist festhalten. Rolf erklärt, 

dass er das Protokoll nicht führen werde, solle sich kein Protokollant finden. Auch will man an 

einer Abstimmung festhalten. Ein anderes Verfahren als das bisherige (ca. 6 Monate nach der 

Versammlung) wird nicht weiter thematisiert. 

EMV-Referent Jörg, DF9LJ erklärt sich bereit in Zukunft das Protokoll zu führen. 

Teils rege Diskussion im Auditorium. Etliche OVV sprechen sich dafür aus, dass Protokoll 

zeitnah erhalten zu wollen um die Inhalte in die Ortsverbände zu tragen. Vereinzelte 

Äußerungen, dass man dies ja auch mit eigenen Aufzeichnungen machen könne.  

DV Herbert, DJ5HN zitiert die entsprechende Passage der Geschäftsordnung, die eine 6-

Wochen-Frist zur Zusendung an die DARC-Geschäftsstelle und die OVVden des Distriktes 

vorsieht. Es wird daraufhin darüber diskutiert ob dies dann nun ein Ablauf- oder 

Inhaltsprotokoll sei. Deutliche Stimmen der OVVden dass es sich hierbei ausdrücklich um ein 

https://www.darc.de/der-club/distrikte/m/aktuelles-und-termine/#c3564
https://www.darc.de/der-club/distrikte/m/aktuelles-und-termine/#c3564


Inhaltsprotokoll handeln müsse. Rolf will zeitnah die Anhänge / Berichte der Referenten 

versenden. 

• Wolfgang, DK7UY OVV M04 Husum greift die Thematik Internetauftritte der Ortsverbände des 

Distriktes auf. Nur 8 von 28 hätten einen „ansprechenden“ Auftritt. Er weist auf die 

Notwendigkeit einer vorzeigbaren Interpräsenz hin. M13 bestätigt dies deutlich – praktisch 

alle neuen Mitglieder wenden sich über die Website bzw. durch Informationen von der 

Website an den Ortsverband.  

Wolfgang und Oliver machen das Angebot, interessierten Ortsverbänden mit Tipps und 

Ratschlägen unter die Arme zu greifen. Wieder eine angeregte Diskussion mit 

unterschiedlichen Meinungen. Einige Ortsverbände würden sich Unterstützung wünschen. 

Ggf. ergibt sich hieraus ein Beitrag in Form eines Vortrages auf dem SH-Tag, hier die Skizzierung 

grundsätzlicher Rahmenbedingen die man benötigt um eine Website zu betreiben (Ziel, Zweck, 

Personal, Technik, Aufwand). 

 


